



Archives des jésuites au Canada
The Archive of the Jesuits in Canada

[English follows]

SUBVENTION À LA RECHERCHE AUTOCHTONE

Les Archives des jésuites au Canada (AJC) offrent une bourse à une personne étudiante inscrite au baccalauréat ou aux études supérieures effectuant de la recherche en histoire autochtone, linguistique, études autochtones, anthropologie ou archéologie.

La bourse est destinée à des dépenses telles le transport et l'hébergement associés à des activités de recherche entreprises aux AJC, situées à Tiohtiá:ke/Montréal. Elle peut également être utilisée pour couvrir des frais d'inscription et de participation à une conférence académique. La subvention ne peut couvrir les frais pour l'achat de matériel technologique ou pour la préparation de matériel pédagogique.

L'objectif principal de cette initiative est de stimuler et de soutenir la recherche en études autochtones et d'explorer les contenus autochtones se trouvant dans les fonds d'archives et collections des AJC.

SUBVENTION

La valeur de la bourse est établie à 2 500\$.

ÉLIGIBILITÉ ET EXIGENCES

La subvention est établie pour soutenir le travail de recherche d'une personne inscrite à l'université, au baccalauréat ou aux études supérieures. Les candidatures sont acceptées des personnes étudiantes menant des recherches pour un mémoire de maîtrise, une thèse de doctorat ou pour un projet de premier cycle supervisé. Dans le cadre de la subvention, la personne récipiendaire doit effectuer de la recherche dans les fonds d'archives et collections préservés aux AJC qui contient des archives qui témoignent de rencontres entre jésuites et populations autochtones.

La personne récipiendaire ne peut recevoir la subvention qu'une seule fois.

Les personnes éligibles doivent fournir les noms et coordonnées de deux personnes-références qui soutiennent leur candidature. Les lettres de recommandation ne sont pas requises.

Une préférence sera accordée aux candidatures autochtones.

Les candidates et les candidats doivent fournir une brève lettre de présentation qui explique leur projet de recherche et les liens du projet avec les archives préservées aux AJC.¹

La personne récipiendaire sera tenue de produire un rapport de recherche ainsi qu'un court billet de blogue qui présente ses recherches. Ce billet sera publié sur le site web des AJC.

¹ Veuillez consulter notre [base de données en ligne](#). N'hésitez pas à nous contacter si vous désirez obtenir plus de détails sur la collection. Seulement quelques fonds et collections sont inclus dans cette plateforme.



Archives des jésuites au Canada
The Archive of the Jesuits in Canada

La lettre de présentation accompagnée des noms et coordonnées de deux personnes-références qui soutiennent la candidature doit être envoyée au plus tard le 1^{er} décembre 2025 à François Dansereau, directeur des AJC, à l'adresse courriel canajcdirection@jesuites.org.

Nous accueillons avec plaisir les questions concernant les détails de la subvention, l'éligibilité des projets et celles sur la collection AJC.

INDIGENOUS RESEARCH GRANT

The Archive of the Jesuits in Canada (AJC) offers a grant to a graduate or undergraduate student currently enrolled at a university, researching topics in Indigenous history, linguistics, Indigenous studies, anthropology, and archeology.

The grant is intended for such costs as travel accommodations for research undertaken at the AJC in Tiohtiá:ke/Montreal, and for conference registration and participation. The grant is not intended for the purchase of material such as technological equipment or for the preparation of pedagogical materials.

The main objective of this initiative is to stimulate and support research in Indigenous studies, and to explore Indigenous content held in the AJC archival fonds and collections.

GRANT

The value of the grant is established at 2,500\$.

ELIGIBILITY AND REQUIREMENTS

The grant is established to support the work of a graduate or undergraduate student currently enrolled at a university. Applications are accepted from graduate students conducting research for a master thesis or a doctoral dissertation or for a supervised undergraduate project. For this project, the recipient must conduct research in the AJC archival collections that comprise records that testify to encounters between Jesuits and Indigenous communities.

Recipients can only receive the award on one occasion.

Eligible candidates need to provide the names and contact information of two references that support their application. Reference letters are not required.

Preference will be given to Indigenous candidates.

Candidates need to provide a brief letter of interest which explains their research project and its connection with archival materials held at the AJC.²

² Please consult our [online database](#). Do not hesitate to contact us if you would like more details about the collection. Only a small portion of the fonds and collections are included in the platform.



Archives des jésuites au Canada
The Archive of the Jesuits in Canada

Recipients of the grant are expected to write a report of their research undertaken at the AJC and a short blog post that features their research, which will be published on the AJC website.

Letters of interest, along with the names and the contact information of two references who support the research, should be sent by December 1, 2025 to François Dansereau, Director of the AJC, at canajcdirection@jesuites.org.

We welcome any questions concerning the grant or the eligibility of projects, as well as questions about the AJC collection.